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案 件 等 

○図書館協議会委員委嘱式 

○会長・副会長の選出 

○議題 

 １ 事業経過報告 

２ 令和２年度当初予算について 

３ 令和２年度事図書館業計画について 

４ 令和２年度の図書館協議会開催計画案について 

５ 子ども読書活動推進計画について 

 

資料の名称 

 

 

資料№.１ 事業経過報告                  

資料№.２ 令和２年度図書館関係当初歳出予算  

資料№.３ 令和２年度図書館事業計画         

資料№.４ 令和２年度図書館協議会開催計画案 

 

会議の内容 ※会議に先立ち、木島教育長出席のもと、図書館協議会委員委嘱式が

行われ、委員６名に対し委嘱状が交付された。 

 



・委嘱式終了後、木島教育長は退席し、その後会議に移行した。 

・会議の前に事務局職員の紹介、及び委員の自己紹介が行われた。 

※ 会長・副会長の選出（委員の互選による） 

  会長 升水委員  副会長 山田委員 

 

 ・会長挨拶 

おはなしグループさくらんぼが文部科学大臣賞を受賞、「図書館雑

誌」５月号にも掲載されました。すごいことだと思います。座間は

読書活動に力を入れていることがわかります。その一端を担ってい

けたらうれしいです。よろしくお願いします。 

 

これより、協議会会長が議長を務める。 

 

※ 会議次第及び発言要旨等 

 

（議長）それでは、議題１ 事業経過報告について、事務局より説明

をお願いします。 

 

（事務局）３月１３日以降の実施事業について資料№１にて説明。 

 

 質疑応答 

 

（委員）ボランティアが手伝って毎年６月に実施している蔵書点検は

職員だけで行ったのですか。 

 

（事務局）臨時閉館中に職員で実施しました。通常の倍以上の期間が

かかりましたが、６月の開館後に、改めて休館することなく利用して

いただくことができました。 

 

（委員）通常開館後、神経質になっている様子など、利用者に変化は

ありましたか。消毒など大変だと思いますが。 

 

（事務局）利用者の触れる場所は一日２回消毒し、手指の消毒やマス

ク着用、できるだけ短い時間での利用を呼び掛けています。 



 

（委員）利用者は通常に比べて少なくなっていますか。 

 

（事務局）通常の７～８割という数字が出ています。 

 

（委員）８月１日から通常開館ということですが、確定するのはいつ

ごろですか。８月開催の「こどもシアター」の実施についてはどうす

るのでしょうか。 

 

（事務局）会場の利用は可能です。市では、十分に感染対策が取れた

事業は実施していくという方針ですが、１６ミリフィルムの上映は締

め切った環境となり、三密を避けて実施というのは難しいのではない

かと考えます。 

 

（委員）コロナ禍の状況になって、改めて図書館として気づいたこと

などあったら教えてください。利用者はこういうことを求めていたの

かなど。 

 

（事務局）開館に慎重な意見や早く開館してほしいという意見があり

ました。図書館の臨時閉館については、ご不満という方もいらっしゃ

いましたが大多数の方にご理解していただきました。当館のコロナ対

策に対して利用者が協力的であったと感じています。予約本のみの貸

出をしていた期間があったので、以前は予約サービスを利用していな

かったけれど、この機会に利用するようになったという方もいます。 

 

（委員）図書館の本を楽しみにしている人たちから、本を借りられな

いのがつらいという声を聴きました。 

 

（委員）利用者が多いということを感じました。 

 

（事務局）臨時閉館中に予約取り置きが８，０００冊を超えました。 

 

（議長）ほかに質問がなければ、「事業経過報告」についてはよろしい

でしょうか。 



 

（委員）承認。 

 

（議長）それでは、つづきまして、議題２ 令和２年度当初予算につ

いて、事務局からご説明をお願いいたします。 

 

（事務局）令和２年度当初予算について説明。 

  

質疑応答 

 

（委員）コロナ禍で集団予防接種が中止となっていますが、ブックス

タートはどうなるのでしょうか。 

 

（事務局）予防接種を担当する健康づくり課と相談しています。現在

は、予防接種や健康診断のお知らせにブックスタートのチラシを入れ

てもらい、図書館に取りに来てもらっています。以前は高い配布率で

したが同じようにはいかない状況です。今後、担当課と連携しながら

対応を検討していきますが、今のところは難しいようです。 

 

（議長）質問がなければ、当初予算についてはよろしいでしょうか。  

 

（委員）承認。 

 

（議長）それでは続きまして、議題３ 令和２年度図書館事業計画に

ついて、ご説明をお願いいたします。 

 

（事務局）令和２年度事図書館業計画についての説明。 

 

 質疑応答 

 

（委員）コロナ禍で中止になってしまった事業の予算はどうなります

か。日程を変えて実施するのですか。 

 

（事務局）季節の決まっているものは中止となりますが、おはなしの



講習会などは講師との調整次第で実施できる可能性はあります。三密

になるものなどは実施が難しいところです。 

 

（委員）夏休み自由研究応援講座がなくなると、調べる学習コンクー

ルが心配ですが、何か考えはありますか。 

 

（事務局）過去の作品など、参考に見てもらえるようにしています。

作品は例年通り募集します。 

 

（委員）「機材フィルムの点検」について、視聴覚教育研究協議会で行

っているが、映写機が壊れた時にどういう対応になるのか懸念してい

ます。 

 

（事務局）映写機はもう製作されておらず、壊れた時の部品がないと

聞いています。複数台あるので、すぐにすべて使用不可とはならない

と思われます。毎年壊れるものではないので予算はついていません。

修理の必要が生じ、修理してくれるところが見つかれば、予算化する

という対応になります。 

 

（議長）他にないようでしたら、図書館事業計画についてはよろしい

でしょうか。 

 

（委員）承認。 

 

（議長）それでは続きまして、議題４ 令和２年度の図書館協議会開

催計画案について、ご説明をお願いいたします。 

 

（事務局）令和２年度の図書館協議会開催計画案についての説明。 

 

 質疑なし 

 

（議長）こちらも承認でよろしいでしょうか。 

 

（委員）承認。 



 

（議長）それでは続きまして、議題５ 子ども読書活動推進計画につ

いて、ご説明をお願いいたします。 

 

（事務局）子ども読書活動推進計画についての説明 

 

（事務局）「新・子ども読書活動推進計画（案）」を提出いたしますの

で、内容をご確認いただき、ご意見をお寄せいただきたいと思います。

よろしくお願いいたします。 

 

 質疑応答 

 

（委員）この計画は策定しなければならないものですか。 

 

（事務局）子ども読書活動に関する法律８条の２の中で努力義務とし

て「当該市町村における子ども読書活動推進に関する施策についての

計画を策定するように努めなければならない」とされています。 

 

（委員）努力義務ということは、座間市が積極的に、ここに力を入れ

ようということですか。子どもたちにとって、非常に恵まれたことと

うれしく思います。 

 

（議長）委員の皆さん、よく読んでご意見をお願いします。以上で議

題は終了です。 

 

その他 

 

 特になし 

 

（議長）特にないようにでしたら、令和２年度第１回座間市立図書館

協議会を閉会させていただきます。 

 

 

 

 


